

**« ORDO AB CHAO »
« DEUS MEUMQUE JUS »**

Suprême Conseil Uni
Au nom et sous la Juridiction des Souverains Grands Inspecteurs
Généraux du 33^{ème} degré du Rite

Atelier de perfection
N°3 AUDERE UT VINCERE
Orient de Lyon

Présentation d'un morceau d'architecture au 14^{ème} degré
Par le Frère Grand Elu, Parfait et Sublime Maçon
Patrick Mathey

Le parcours initiatique du G.E.P.S.M.

Dans ce magnifique Rituel du 14 ème degré, Salomon lui-même devient sourd à l'Eternel !

On pourrait se dire ? Encore !

Ça recommence !...

Après les trois mauvais compagnons, la désobéissance de Johaben, maintenant c'est le Roi Salomon !

Heureusement, au 13 ème degré, Salomon avait initié les plus vertueux des GMA au grade de Chevaliers de l'Arche Royale avec tout ce que cela représente comme engagement.

Au départ, Salomon refusa de leur conférer ce grade ayant fait le serment avec le roi Hiram de Tyr d'être trois pour cela, Hiram ayant été assassiné...

Ici s'arrête la comparaison avec les trois mauvais compagnons car les trois GMA respectèrent la parole de Salomon.

Il leur ordonna une nouvelle épreuve : aller fouiller les gravats anciens autour du Temple, la tradition rapportant que la voûte sacrée construite par Enoch était située sous le sanctuaire du Temple ... Il y aurait au fond écrit sur une plaque d'or le nom ineffable de Dieu à ne jamais prononcer ...

Sous-entendu, si vous la trouvez, la récompense pourrait être votre initiation au 13 ème grade.

Nos Valeureux GMA réussirent l'épreuve par un travail de groupe même si c'est Guibulum qui entraîna les autres ... Volonté, appui collectif ... , voilà les valeurs du Chevalier de Royal Arche.

Valorisation du travail, Gloire au travail !

Ces trois GMA sont des proches de Salomon, Johaben apparu au 6^{ème} grade est son secrétaire intime:sa curiosité et son impulsivité faillirent par deux fois lui être fatale : il est sauvé grâce à l'intercession des 8 autres Maîtres .

Stolkin est celui qui découvrit le corps d'Hiram et à qui Salomon avait donné l'ordre d'exécuter Johaben suite à sa désobéissance.

Guibulum apparaît comme le plus courageux des trois envoyés de Salomon et il semble aussi le plus sage et circonspect devant l'inconnu.

Ces trois GMA, sont ici, à la fois respectueux des ordres et aussi dans l'action. Ils ont grandi en sagesse.

Si l'on se remet en mémoire, l'état de sidération de la Loge après la désobéissance des trois mauvais compagnons et l'assassinat d'Hiram, on ne peut qu'apprécier le comportement des GMA.

On a bien appris depuis cette funeste entreprise... Le Franc- Maçon n'est pas un homme d'inertie.

C'est un homme d'action, de mouvement, c'est un homme vivant. Et de respect de l'ordre.

Au 4^{ème} degré, il nous a été remis une clef d'ivoire, cette clef est une méthode, une méthodologie et qui dit méthode dit Ordre.

A chaque degré, le REAA nous invite au travail sur soi et en groupe pour avoir un comportement juste, et pouvoir ouvrir la Porte du grade supérieur.

Une clef dans son fonctionnement effectue un cercle sur le carré de la serrure comme voulant dire : liberté, créativité mais

aussi signifiant l'harmonie et la primeur de l'esprit sur la matière.

Au 5 ème grade, on organise les funérailles d'Hiram et on fait le deuil du Maître : heureusement, la couleur verte du tablier (le travail) donne espoir et symbolise une certaine renaissance.

Il faut changer quelque chose : il faut réunir l'esprit et la matière comme l'acacia qui s'est nourri de la substance d'Hiram ainsi le Maître parfait est une colonne qui joint le ciel et la terre.

Au 6 ème grade, il y a la plainte du Roi de Tyr : heureusement, Johaben comme contre-point veille et permet par sa présence, la réconciliation des deux rois.

Puis Salomon, au 7 ème et 8 ème grades met en place des moyens pour que sa vengeance contre les assassins d'Hiram soit faite mais aussi que la justice et la concorde règne parmi les ouvriers du Temple et bien sûr cela s'adresse aussi à nous.

Les Prévôts et les Juges symbolisent les moyens à mettre en œuvre pour examiner nos pensées et nos actions à la lumière des règles qui permettent de maintenir l'harmonie et que ne se manifestent plus nos trois mauvais compagnons intérieurs et particuliers.

Au 9 ème grade, la raison aurait voulu que Salomon condamne Johaben pour n'avoir pas obéi aux ordres et avoir exécuté Abiram. Mais l'intercession à l'unisson de ses huit autres FF ont attendri le cœur de Salomon qui le gracie.

Dorénavant, l'étoile qui brille au Septentrion au 10 ème grade telle la vertu doit guider toutes les actions comme l'étoile polaire guide les navigateurs est-il écrit dans notre rituel.

Les deux autres meurtriers sont découverts et ramenés à Salomon qui les fait décapiter symbole de la fin de ce qui fait obstacle dans le mental à l'amour de la justice et de la bonté.

La justice est rendue de manière plus collective et plus apaisée. On s'achemine vers des grades qui inclinent plus à la spiritualité, à la conscience et l'amour.

Salomon récompense douze des 15 justiciers par tirage au sort. Ils sont nommés Sublime Chevalier Elu, on leur remet en gage de confiance une épée et portent le nom d'Emerek : « un homme vrai en toute circonstance ».

Dans le cadre du 12^{ème} grade, Salomon crée une école d'architecture. Les GMA sont appelés à remplacer Hiram. Nous en sommes là et voilà que les trois valeureux grands Maîtres Architectes descendent et découvrent le Triangle d'or gravé et récompensés, ils sont créés Chevaliers de Royal-Arche.

La suite, c'est l'amour inconditionnel de la vertu qui doit être le fer de lance du GEPSM, c'est aussi son zèle à servir la FM et son désir de parvenir à la perfection.

Il doit fermer son cœur à tout sentiment d'iniquité, de vengeance ou d'injustice ; il doit toujours être prêt à faire le bien.

Salomon et Hiram roi de Tyr, après avoir créé Guibulum, Johaben et Stolkin, chevaliers de Royal-Arche mirent le plus précieux trésor des Maçons en sécurité dans la crypte creusée par Enoch et leur firent promettre de vivre en paix, union et concorde, de s'assister mutuellement dans le besoin et de punir l'injustice.

Et c'est la chute de Salomon !...

Salomon lui-même s'est laissé séduire par la licence.

Symboliquement, il s'agit bien de montrer qu'il n'est pas possible de fonder sa vie sur du matériel et que le temps faisant

son œuvre, seule la mémoire de la vie des hommes vertueux peut être un modèle de transmission fidèle.

On ne doit pas fonder sa vie sur l'or mais sur l'Amour et la défense absolue des valeurs au service du Bien.

C'est notre Clef de Voûte Sacrée, c'est notre Lumière Intérieure qui nous illumine comme la lumière du soleil a illuminé la neuvième arche ; c'est aussi cette Lumière Intérieure qui doit nous guider dans ce chemin de vie terrestre pour défendre les valeurs de nos prédécesseurs qui sont morts comme Galaad pour les préserver.

La neuvième arche par son importance glorifie le chiffre 3 qui sous-tend notre humanité et le parcours du Franc-maçon : 3 grades bleus, 3 mauvais compagnons à combattre puis à juger, 3 Grands Maîtres Architectes qui respectent les ordres mais surtout leur engagement et persistent dans le mouvement vers le Bien ... Ce sont eux qui vont reprendre le flambeau lors de la défection de Salomon...Ce sont eux dont nous sommes héritiers.

L'enseignement maçonnique doit nous inciter et nous sensibiliser au fait que l'objectif atteint n'est jamais une finalité en soit, et qu'il ne faut jamais se laisser griser par les épreuves surmontées, jamais relâcher notre vigilance et notre persévérance (les mauvais compagnons sont toujours là) et ce jusqu'à notre dernier souffle et accorder à tous nos prochains, la même considération et la même attention.

